



四中だより

摂津市立第四中学校

☎ 06(6349)6181 Fax 06(6349)6184 <http://www.city.settsu.osaka.jp/chuugakkou/4/>

ホームページアドレス



令和7年度
2月

ネット空間を泳ぐには ~横断歩道も信号もないよ~

校長 荒木 智雄

先日、日本のスマホ・ネットリテラシー研究の第一人者で、文科省や総務省の委員も務めておられる、兵庫県立大学 竹内和雄 教授にお越しいただいて、全学年一斉の出前授業をしてもらいました。生徒の皆さんは自分のスマホ・ネット生活について考えることが出来ましたか？たしか四中の「ネット依存傾向度数」は全国平均の3倍でしたね。（四中 34.6%/全国平均 12.4% 女子だけなら 41.8%）

私が竹内先生と初めてお会いしたのは20年近く前、ネットにつながる携帯電話（ガラケー）を中高生が持つようになって、SNS（当時はミクシー等）が登場し、トラブルが多く発するようになった時代でした。教育委員会で指導主事をしていた私は大阪府の教育委員会に呼ばれて、「この20人で小中学生に携帯・ネットの問題を考えさせるアンケート調査と教材を作れ」という指令を出されたのです。その時、寝屋川市の指導主事だった竹内先生と同じチームになりました。当時から竹内先生は強い危機感を持ち、私が全くやってなかったミクシーなどに参加して、中高校生の実態を研究していましたが、まさかこんなBIGな専門家になられるとは…。

やがて警察にもサイバーパトロールをする機関が出来ました。大阪府の教育センターで聞いた警察官のお話がとても印象に残っています。「子どもにフィルタリングのかかっていないネットフリーな携帯電話を持たせることは、よちよち歩きの幼児を一人で公園に遊ばせにいくようなものです。」「皆さん、まだ小さい子どもを、車がビュンビュン走る道路を渡らせて、不審者がいっぱいいるかもしれない公園へ、一人で遊ばせに行かせますか？」。「ネットの空間は、そういう世界です。何も知らない、警戒心のない子どもを自由に泳がせていいのでしょうか？」と。

あれから20年近くたちました。90%以上の中学生がスマホを持つ時代になりました。SNSでの交流も盛んです。当然、皆さんはそのネット空間をケガすることなく上手に渡り歩く「マナー」や「リテラシー（上手に活用する能力）」を身につけているわけですよね？

車が走る道路には、横断歩道があり道路標識が注意を喚起してくれます。信号が進むべきか止まるべきかを示してくれます。それでも日本では毎年3000人以上の交通事故死者を出しています。よく考えてください。3000人も死者を出すなんて地震か戦争ぐらいです。なのに車をなくせという声はあがりません。もはや車なしの世の中など不可能なのです。それと同じで、もはやこの世からスマホやインターネット、SNSをなくすことは出来ません。AIなしでこれからの中の中には成り立ちません。でも、ネット空間には、車と違って横断歩道も標識も信号もないんですよ。だからトラブルをいたずらに拡大させたり、フェイクでだましたり、心の闇を助長させたりして人が傷つき、場合によっては命まで奪われるケースにながっているのが現状です。では、皆さん、自分が傷つかないためには、人を傷つけないためには、ネットやSNSで楽しく、豊かな、賢い生活を築くためには…どうしたらいいのでしょうか？



令和7年度
2月



行事予定(2・3月)



日	曜	行事予定	昼食
1	日		
2	月	生徒会委員会	○
3	火		○
4	水	朝礼	○
5	木		○
6	金	研究授業 days	○
7	土		
8	日		
9	月	生徒会委員会 研究授業 days	○
10	火	私立入試 短縮45分4時間 乗り入れスクール	×
11	水	建国記念の日 私立入試	
12	木	研究授業 days 研究協議・発表	×
13	金	5時間授業	○
14	土		
15	日	ともに生きるつどい	
16	月	公立特別選抜出願 生徒会委員会	○
17	火		○
18	水	短縮45分4時間	×
19	木	公立特別選抜入試	○
20	金	公立特別選抜入試	○
21	土		
22	日		
23	月	天皇誕生日	
24	火		○
25	水	I・2年学年末検査 3年5時間授業	I・2年× 3年○
26	木	I・2年学年末検査 3年6時間授業	I・2年× 3年○
27	金	I・2年学年末検査 3年6時間授業 ※クラブ活動 15:30 再登校	I・2年× 3年○
28	土		

日	曜	行事予定	昼食
1	日		
2	月	生徒会委員会 公立特別選抜発表 3年短縮開始 I・2年5時間授業開始	○ 以降3年×
3	火		○
4	水	公立一般選抜出願 朝礼	○
5	木	公立一般選抜出願	○
6	金	公立一般選抜出願	○
7	土		
8	日		
9	月	生徒会委員会	○
10	火		○
11	水	公立一般選抜入試	○
12	木	I・2年50分3時間授業 送る会 3年卒業式予行・祝う会	×
13	金	卒業式	卒業証書
14	土		
15	日		
16	月	I・2年学年末懇談(50分3時間授業)	×
17	火	I・2年学年末懇談(50分3時間授業)	×
18	水	I・2年学年末懇談(50分3時間授業)	×
19	木	I・2年学年末懇談(50分3時間授業)	×
20	金	春分の日	
21	土		
22	日		
23	月	I・2年学年末懇談(50分3時間授業) 学年集会 大掃除	×
24	火	修了式 公立2次選抜出願	×
25	水	公立2次選抜入試	
26	木	公立2次選抜発表	
27	金		
28	土		
29	日		
30	月		
31	火		

春休み

第1学年 「シン×新 ~新たな出愛 認め愛~」

トークフォーカダンスで新たな発見が…！？

インフルエンザなどが心配されていたトークフォーカダンスでしたが、無事に成功を収めることができました。1学期、2学期と続けてきたトークサークルを、大きな形で、しかも、1対1で大人の人と話す…1年間の1つの取り組みの集大成でした。始まる前は、「緊張」や「知らない大人と1対1で話すこと」へのネガティブなイメージが多く、後ろ向きな発言も多くありました。しかし、いざ始まってみると、大人の方からの優しい声かけや話し方に、みんなが笑顔になり、とても楽しそうに話している姿に感動しました。

ただ、すべてがうまくいくとは限りません。1年生はまだまだ大人に頼っていい年齢です。1人でのチャレンジが難しいなら、大人の人に力を借りましょう。みんな、君たちの成長を願い、手助けをしてくれるはずです。何かを決めつけて考えるのではなく、まずは一步を踏み出そう!!

第3学年 「認め合おう 高め合おう 喜び合おう」

「当たり前」が「思い出」に変わる前に

「1月は行く、2月は逃げる、3月は去る」と言われるように、3学期は驚くほどの速さで過ぎ去っていきます。つい先日「あけましておめでとう」と言ったばかりなのに、気づけばカレンダーはめくられ、卒業までのカウントダウンが始まっています。受験勉強や進路のことで頭がいっぱいかもしれません。でも、ふと隣を見てください。3年間共に笑い、時にはぶつかった仲間がそこにいます。その仲間と教室や学校で過ごせる時間は、もう残りわずかです。「もっと話しておけばよかった」と後悔しないように。「逃げていく時間」を追いかけるのではなく、今、目の前にある景色や仲間の声を、しっかりと心に刻んでください。残りの日々が、皆さんにとって一生の宝物になることを願っています。

クラブ活動(1月までの活動)

男子バスケットボール部

1月10日 レッドフロッグスマッチ 準優勝

1月11日 泉北カップ 取石杯 優勝

1月12日 元日本代表ヘッドコーチ・元日本代表選手

・現 東海大学男子バスケットボール部SEAGULLS監督

陸川章さん ガンバルマン賞 受賞

1月17日～2月1日 令和7年度 大阪中学校総合体育大会

三島地区代表として3年連続出場

大阪府ベスト16



第2学年 「人は“心”だろうが!!!!」

3年生に向けて ~小さなことからコツコツと~

1月14日(水)にチャレンジテストが行われました。普段行っている定期テストとは違う緊張感が各クラスに漂っていました。来年の高校入試では、経験したことのない緊張感が漂っていると思います。そんな緊張感に慣れるという点では、とても良い経験になったと思います。チャレンジテストを終えて、日々の学習の大切さに気づいたと思います。2月25日・26日・27日には2年生最後の学年末テストがあります。チャレンジテストの経験を糧に頑張りましょう!

3学期も残り2ヶ月です。2ヶ月後みなさんは3年生になります。最高学年として、学校を引っ張っていくために、人として『心』を育てていきましょう!この残りの2ヶ月間で3年生になるための準備を少しでもしていましょう!自分にできることを考えて小さなことからコツコツと!

あかつき学級 「協力！安心！！思いやり！！！」

書き初めの心を、アートで表現

今年もあかつきでは、新年の始まりにあたり、一年の目標や自分の思いを形にする活動に取り組みました。書き初めには、新しい一年をどのように過ごしたいかを考え、気持ちを整えるという意味があります。そこであかつきでは、書き初めの目的を大切にしながら、芸術的な表現活動として課題を設定しました。「2026年の目標を漢字で表そう!」というテーマのもと、生徒一人ひとりが自分自身と向き合い、選んだ漢字をクリアファイルにレタリングしました。背景にはカラーマジックで色付けし、アルミフォイルを丸めて挟むことで、きらびやかな作品に仕上げています。完成した作品は、あかつき入ってすぐの場所に展示しています。学校に来校された際には、ぜひご覧ください。なお、作品は2月末にご家庭へ持ち帰る予定です。「あかつきのみんな、目標を忘れずに2026年過ごしてね!!!」

【コラム】節目に立つ 一「福」を呼び込む準備一

明日、2月3日は「節分」です。節分とは文字通り「季節を分ける」節目。厳しい寒さが続く中でも、暦の上では春へのカウントダウンが始まります。

さて、今週金曜日(2月6日)には「ミラノ・コルティナ冬季オリンピック」が開幕します。世界トップクラスのアスリートたちが、この「節目」に向けて4年間、人知れず努力を積み重ねてきました。彼らがプレッシャーという「心の鬼」に打ち勝ち、最高のパフォーマンスを発揮する姿は、私たちに勇気を与えてくれるでしょう。皆さんの中には、追い出したい「鬼」はいませんか?「つい後回しにしてしまう鬼」「自分なんて、諦めてしまう鬼」…。

3年生にとっては進路決定という大きな節目。1・2年生にとっては学年の締めくくりという節目。豆まきで邪気を払うように、自分の心の弱さに打ち勝ち、新しい自分(春)を迎える準備をしましょう。四中生全員に、たくさんの「福」が舞い込む一ヶ月になることを願っています。

【2月の豆知識:恵方】

今年の恵方は「南南東」です。恵方とは、その年の福徳を司る神様(歳徳神)がいらっしゃる縁起の良い方角のこと。夢や目標に向かって、真っ直ぐ突き進む一年にしたいですね。

